

PERNYATAAN KESELESAIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syari'ah Universitas Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 03 April 2018

Eneng Ulfiah
NIM. 141200333

ABSTRAK

Nama: **Eneng Ulfiah**, NIM: 141200333, Judul Skripsi: ***Perlindungan Hak Asasi Manusia dalam Hukum Humaniter Internasional.***

Hukum humaniter yang dahulu disebut hukum perang atau hukum sengketa bersenjata, memiliki sejarah yang sama tuanya dengan perdaban manusia atau sama tuanya dengan dengan perang itu sendiri. Ketika manusia baru mengenal batu dan kayu sebagai alat untuk mempertahankan diri. Ada yang berperang dengan dalih membela diri, kehormatan, keluarga, hak milik dan adapula yang berperang karna ingin menguasai wilayah orang lain. Dalam perang itu, terkadang adanya pembantaian total tanpa memperhatikan perlindungan terhadap hak-hk asasi manusia.

Perumusan masalahnya: Bagaimana perlindungan hak asasi manusia dalam Hukum Humaniter Internasional? Bagaimana hubungan hak asasi manusia dan Hukum Humaniter Internasional?

Tujuan penelitian ini adalah: Untuk mengetahui perlindungan hak asasi manusia dalam hukum humaniter internasional dan untuk mengetahui hubungan hak asasi manusia dan hukum humaniter internasional.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini merupakan studi kepustakaan (*library research*). Teknik pengumpulan data menggunakan sumber primer terdiri dari Undang-Undang HAM 1999, Hak Asasi Manusia, Hukum Humaniter, Konvensi Den Haag, Konvensi Jenewa. Dan data sekunder yang diperoleh melalui media prantara atau secara tidak langsung yang berupa buku, catatan, arsip atau bukti yang telah ada. Sedangkan data tersier adalah bahan bahan pemberi penjelasan terhadap data primer dan sekunder. Adapun teknik pengolahan data menggunakan logika induktif yaitu, metode yang memaparkan masalah-masalah bersifat khusus kemudian ditarik suatu kesimpulan yang bersifat umum.

Kesimpulan dari hasil penelitian ini, perlindungan hak asasi manusia dalam hukum humaniter internasional merupakan hal yang sangat penting dan mendasar, yang bersumber dari nilai-nilai hak asasi manusia baik kepada penduduk sipil, anak-anak, perempuan, orang tua, dan tawanan perang sekalipun dalam situasi perang. Perlindungan terhadap Hak Asasi Manusia mempunyai hubungan dengan Hukum Humaniter Internasional yang dilihat dari tiga aliran, yaitu aliran integrations, aliran separatis, dan aliran komplementaris. Dengan demikian Hak Asasi Manusia wajib dilindungi baik dalam keadaan damai maupun perang.

Kata Kunci: Perlindungan, Hubungan, Hak Asasi Manusia, Hukum Humaniter Internasional



FAKULTAS SYARI'AH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Jl. Jenderal Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp.(0254) 2003323 Fax.(0254) 200022

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp : 1 (satu) Eksemplar	Bapak Fakkultas UIN "SMH"
Hal : Pengajuan Munaqasah	Banten
a.n. Eneng Ulfiah	Di –
NIM : 41200333	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudari Eneng Ulfiah, NIM: 141200333 yang berjudul **Perlindungan Hak Asasi Manusia dalam Hukum Humaniter Internasional** telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Tata Negara Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian, atas segala perhatian Ibu, kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 8 Maret 2018

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i M. Pd.
NIP. 19560208 199203 1 001

Dr. H. Muhammad Ishom M.A.
NIP. 19760623 200604 1 002

**PERLINDUNGAN HAK ASASI MANUSIA DALAM
HUKUM HUMANITER INTERNASIONAL**

Oleh:

ENENG ULFIAH
NIM. 141200333

Mengetahui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M.Pd.
NIP. 19560208 199203 1 001

Dr. H. Muhammad Ishom, M.A.
NIP. 19760623 200604 1 002

Mengetahui,

Dekan Fakultas
Syaria'ah

Ketua Jurusan
Hukum Tata Negara

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Dr. H. Muhammad Ishom, M.A.
NIP. 19760623 200604 1 002

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Eneng Ulfiah**, NIM: **141200333** yang berjudul **Perlindungan Hak Asasi Manusia dalam Hukum Humaniter Internasional** telah diujikan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 3 April 2018

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
Serang, 3 April 2018

Sidang Munaqosyah

Ketua Merangkap Anggota I,

Sekretaris Merangkap Anggota II,

Dr. H. Yusuf Somawinata, M. Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Dr. H. E Zaenal Muttaqin, M.H.,M.A.
NIP. 19840802 201101 1 008

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

Prof. Dr. H. B. Syafuri, M. Hum.
NIP. 19590810 199003 1 002

Nita Angraeni, M. Hum.
NIP. 19820606 201101 2 014

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i M. Pd.
NIP.19560208 199203 1 001

Dr. H. Muhammad Ishom M.A.
NIP.19760623 200604 1 002

PERSEMBAHAN

Karya kecilku ini ku persembahkan untuk Almarhum Ayahku tercinta dan juga untuk Ibuku, yang telah membimbingku dengan penuh kesabaran, pengertian dan kasih sayang serta senantiasa mendo'akanku.

Kaka dan adikku tersayang, yang telah turut mendo'akan dan memberi dorongan semangat baik materi maupun immateri selama menjalani studi.

Untuk semua orang yang selama ini selalu memberi motivasi bagi setiap kemajuan dalam studiku

MOTTO

وَلَقَدْ كَرَّمْنَا بَنِي آدَمَ وَحَمَلْنَاهُمْ فِي الْبَرِّ وَالْبَحْرِ وَرَزَقْنَاهُمْ مِّنَ الطَّيِّبَاتِ

وَفَضَّلْنَاهُمْ عَلَىٰ كَثِيرٍ مِّمَّنْ خَلَقْنَا تَفْضِيلًا ﴿٧٠﴾

Artinya:

Dan Sesungguhnya telah Kami muliakan anak-anak Adam, Kami angkut mereka di daratan dan di lautan, Kami beri mereka rezki dari yang baik-baik dan Kami lebihkan mereka dengan kelebihan yang sempurna atas kebanyakan makhluk yang telah Kami ciptakan.

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis bernama: Eneng Ulfiah, dilahirkan pada tanggal 01 juni 1996, di Pandeglang dari hasil perkawinan bapak. H. Madsuki (Alm) dengan ibu Hj. Rosnah, alamat kampung Gadog desa Cikadu kecamatan Cibitung Kabupaten pandeglang provinsi Banten.

Pada tahun 2008 menyelesaikan studi di tingkat Sekolah Dasar Negeri (SDN) Cikadu 01, lalu menyelesaikan studi pada tingkat Sekolah Menengah Pertama Negeri (SMPN) 01 Cibitung pada tahun 2011 dan pada tahun 2014 penulis menyelesaikan studi di Sekolah Menengah Atas di SMA Plus Matlaul Anwar Linahdatul'ulama. Kemudian pada tahun 2014 penulis melanjutkan studi di Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Pada Fakultas Syari'ah mengambil jurusan Hukum Tata Negara (HTN) dengan program S1.

Pada masa menjadi mahasiswa penulis mengikuti organisasi intra dan ekstra kulikuler di antaranya. Masuk anggota Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ), anggota Dewan Eksekutif Mahasiswa Fakultas Syariah (DEMA-F), anggota Komunitas Soedirman 30 (KMS'30) anggota Presidium Keluarga Mahasiswa Cibaliung (KUMAUNG) dan mengikuti seminar-seminar. Demikianlah riwayat singkat penulis.

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penyusun panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah memberikan anugerah dan kekuatan kepada penyusun, sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat dan salam senantiasa tercurah kepada Nabi Muhammad SAW yang telah memberi petunjuk kepada umat manusia dengan kemuliaan akhlaknya.

Dalam penulisan skripsi yang berjudul **Perlindungan Hak Asasi Manusia Dalam Hukum Humaniter Internasional**, merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H.) pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung ataupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penyusun mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.

2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., selaku Dekan Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.
3. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom M.A., selaku Ketua Jurusan Hukum Tata Negara UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Prof Dr. H. Zakaria Syafe'i M. Pd., selaku Pembimbing I yang telah memberikan nasehat, pengarahan, motivasi, koreksi, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom M.A., selaku Pembimbing II dan selaku Ketua Jurusan HTN yang telah banyak memberikan arahan, motivasi, koreksi, perbaikan di dalam penulisan skripsi ini.
6. Bapak Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H., M.A., selaku Sekretaris Jurusan HTN yang telah memberikan arahan serta motivasi kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.

7. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si. selaku dosen Pembimbing Akademik, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
8. Segenap Dosen dan Staff Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syari'ah yang telah mengajarkan ilmunya kepada penulis sehingga penyusun dapat menyelesaikan skripsi ini.
9. Sahabat seperjuangan Lisfa Turrohmah, yang selalu mensupport, memotivasi dan menemani saya dari mulai Sekolah Menengah Atas sampai masuk Perguruan Tinggi dan sampai saat ini.
10. Sahabat a Great Women Squad Siti Sarah Somaya, Yuli Sofriyanti, Roihatul zanah, Shouliyah Shofiharti yang setia menemani dan mewarnai disaat kejenuhan melanda pada masa perkuliahan, mereka orang yang selalu setia mensupport dan memberi masukan terhadap kemajuan saya.
11. Kelas A Hukum Tata Negara 2014 yang telah membantu, menemani dan mewarnai hari-hari selama perkuliahan.
12. Teman-teman Himpunan Mahasiswa Bidikmisi (HMBM) angkatan 2014 yang telah banyak membantu dalam kelancaran studi ini.

Tidak lupa juga ucapan terimakasih saya sampaikan kepada teman-teman diskusi dan curhat penulis dan semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Percayalah kalian adalah teman-teman baikku yang banyak memberikan inspirasi tentang makna persahabatan yang sesungguhnya.

Akhirnya hanya kepada Allah penyusun berserah diri dan semoga seluruh amal kebaikan dari semuapihak mendapat balasan dari Allah SWT dan menjadi amal penyelamat di dunia dan akhirat. Aamiin. Penyusun berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai ilmu pengetahuan dan dapat memberikan manfaat kepada penulis Khususnya, dan pembaca pada umumnya.

Serang, 3 April 2018

Eneng Ulfiah

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi Masalah	8
C. Pembatasan Masalah.....	9
D. Perumusan Masalah.....	9
E. Tujuan Penelitian.....	10
F. Manfaat Penelitian.....	10
G. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	11
H. Kerangka Pemikiran	13
I. Metode Penelitian	16
J. Sistematika Penulisan	18
BAB II PERLINDUNGAN HAK ASASI MANUSIA	
A. Pengertian Hak Asasi Manusia.....	20
B. Sumber Hak Asasi Manusia	28
C. Perlindungan HAM dalam Konflik Bersenjata	44

BAB III PENEGAKAN HUKUM HUMANITER

INTERNASIONAL

A. Pengertian Hukum Humaniter Internasional	50
B. Hukum Humaniter Internasional Dalam Prsektif Hukum Alam	54
C. Asas-Asas Humaniter dalam Sejarah	62
D. Pelaksanaan Hukum Humaniter Internasional	65

BAB IV ANALISIS PERLINDUNGAN HAK ASASI

MANUSIA DALAM HUKUM HUMANITER

INTERNASIONAL

A. Perlindungan Hak Asasi Manusia dalam Hukum Humaniter Internasional	73
B. Hubungan Hak Asasi Manusia dan Hukum Humaniter Internasional	91

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	104
B. Saran-Saran	106

DAFTAR PUSTAKA	107
-----------------------------	-----

LAMPIRAN	
-----------------------	--